

## PRESENTACIÓN

### DIRECTOR REVISTA

La Escuela de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de Costa Rica se complace en presentar el número 89.2 de su *Revista Relaciones Internacionales*, correspondiente al segundo periodo del semestre 2016; la cual se compone por un dossier en diplomacia pública y un grupo de artículos misceláneos en el área de política internacional. Estos serán expuestos en un apartado especial por el co-editor invitado, Marco Vinicio Méndez-Coto, candidato a Doctor en Estudios Internacionales por FLACSO-Ecuador y premio de estudios de posgrado de la Organización de Estados Americanos, período 2016-2018. Cuenta con una Maestría en Derechos Humanos y Educación para la Paz y una Licenciatura en Relaciones Internacionales, ambos de la Universidad Nacional de Costa Rica donde se desempeña como profesor investigador de la Escuela de Relaciones Internacionales. Ha publicado libros y más de una decena de artículos en revistas científicas indexadas.

El deseo de la Dirección de la Escuela de Relaciones Internacionales por establecer procesos de mejora en la Revista, hacen de este número el reflejo de una serie de reformas en los procesos de edición y evaluación editorial: se cuenta, en esta ocasión, con un noventa por ciento de evaluadores externos internacionales; asimismo con un cien por ciento de autoras y autores extranjeros. Criterios todos esenciales establecidos por los índices de calidad de las revistas científicas, y que actualmente le otorgan el reconocimiento para formar parte del Catálogo de LATINDEX, con una alta calificación en el formato digital e impreso, y que permiten aspirar a otras indexaciones a nivel internacional antes de finalizar el presente año.

Asimismo, los procesos de mejora están vinculados a la divulgación y proyección en la plataforma web; que incluyen una digitalización de todos los números de la Revista en el sitio web, desde su fundación hasta la actualidad; así como la adquisición de la Licencia Creative Commons 4.0, la traducción al inglés de los documentos referentes para las autorías y la incorporación del uso de identificadores digitales (DOI) para los artículos.

Cabe destacar, además, la relación que se ha establecido con el periódico digital El Faro de El Salvador; consistente en la divulgación de una nota especial referente a un artículo destacado de cada edición. De este modo se permite aportar al aumento de la proyección latinoamericana de la Revista.

Aunado a lo anterior, se resaltan los incrementos de visitas en la plataforma web de la Revista en 1578 (2015) en comparación a las 836 del año anterior; con 50,13% de visitas internacionales.

Esta Revista constituye el esfuerzo constante de un equipo editorial comprometido con este proyecto, por ende, agradece profundamente a la editora Kendall Ariana López Peña y a las asistentes de la Revista; las estudiantes Cristel Avendaño y Rebeca Acosta por su valioso esfuerzo. Y, de manera particular, al director de la Escuela, Carlos Humberto Cascante Segura, por su apasionado compromiso con la calidad de los objetivos alcanzados por la Revista.

Del mismo modo, esta edición desea agradecer a toda la comunidad académica que sigue confiando en el papel activo de nuestra **Revista** en el quehacer académico de la Escuela de Relaciones Internacionales.

**Francisco J. Flores Zúñiga**